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Histoires de vie, utopies concrètes et régimes iréniques
La recherche biographique en formation des adultes  recourt massivement au récit de vie. Dès lors, les lois de la mise en intrigue imposent très normalement leurs dimensions agonistes à l’analyse des chercheurs (Baudouin 2010, 2014). Dimensions agonistes ? C’est-à-dire épreuve, adversité, négativité, crise, rupture.
Indépendamment des histoires de vie, il existe un courant de recherche portant sur les utopies concrètes et les dispositifs d’enchantement qui introduisent une disjonction radicale par rapport aux dimensions agonistes de l’expérience (Belin, 2001 ; Halloy & Servais, 2013 ; Winkin, 2001). Ces utopies concrètes et ces dispositifs d’enchantement définissent des lieux spécifiques voire des moments où des grammaires alternatives d’interaction entrent en fonctionnement et reposent sur la confiance, l’attention, la mobilisation réciproque, l’ouverture à l’altérité, le désir de l’inattendu, la suspension des repères temporels. Le champ littéraire recouvre ces expériences particulières en terme de régimes iréniques, que Coleridge (1817) faisait reposer sur une « suspension volontaire de l’incrédulité », et qu’il appréhendait comme un préalable à toute « foi poétique ».
Nous nous proposons dans cette communication d’analyser la forme d’accueil que peuvent prendre ces utopies concrètes et ces dispositifs d’enchantement dans les récits de vie produits dans le cadre des séminaires histoire de vie à Unige. Nous ferons l’hypothèse hasardeuse qu’une vie ne peut se développer uniquement dans les registres de l’adversité et de l’épreuve, et qu’elle suscite également des moments et des lieux de respiration, de ressourcement, d’utopies concrètes et d’enchantements. Sur la base de ce repérage, nous tenterons de décrire les formes adoptées par le récit quand il s’éloigne des régimes agonistes, qui sont sa marque première, pour s’approcher des régimes iréniques : discourses we live by.
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Biographical research in adult education relies heavily on the life story. Therefore, the laws of the plot impose agonists dimensional to the analysis of researchers (Baudouin, 2010, 2014). Agonists dimensions ? That is to say : trial, adversity, negativity, crisis, breaking.
Regardless of life stories, there is a current research on concrete utopias and enchantment devices that introduce a radical disjunction with respect to agonists dimensions of experience (Belin, 2001; Halloy & Servais, 2013; Winkin, 2001). These concrete utopias and these devices enchantment define specific places or times when alternative interaction grammars become operational and are based on trust, attention, reciprocal engagement, openness to otherness, desire the unexpected, the suspension of benchmarks. The literary field covers these particular experiences in terms of irenic schemes, Coleridge (1817) was based on a "willing suspension of disbelief" and he apprehended as a prerequisite for any "poetic faith."
We propose in this paper to analyze the form that can take these concrete utopias and these enchanting features in the life stories produced in the seminars life story in Unige. We will do the assumption that life can develop only in the records of adversity and trial, and it also creates moments and breathing places of healing, concrete utopias enchantments. Based on this identification, we will attempt to describe the forms adopted by the story when he leaves agonists plans, which are the first brand to approach the irenic plans: discourses we live by.
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